

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Notas de actualidad

Leemos en nuestro querido colega «La Verdad», de Murcia:

«Desgraciadamente, no es solo en los territorios castellanos y extremeños donde la langosta ha hecho su trágica aparición. La tenemos muy cerca de nosotros, y dada su prolífica propagación y lo favorable que a ella es nuestro medio ambiente, por la elevada temperatura del mismo, es de todo punto necesario adoptar medidas preventivas que liberen a nuestra desamparada agricultura de secano de esta peste pestífera que la amenaza.

Según nuestras noticias, en el término de Aguilas han aparecido algunos focos de langosta, que, si bien de momento acaso representan un peligro circunstancial y pasajero en caso de ser combatidos, si se dejan abandonados, puede verificarse para la primavera próxima una invasión tan terrible, que no haya medios de extinguirla.

La ley de plagas del campo proporciona elementos más que suficientes para poder combatir esas manchas aparecidas hasta ahora y que, propagadas al campo de Cartagena y al resto de la región, pudieran constituir una definitiva ruina para nuestra Agricultura.

Como se ve nuestro campo se halla gravemente amenazado de esa terrible plaga, y urge, por tanto, que nuestros representantes en Cortes y Ayuntamiento pidan al Gobierno y tomen medidas encaminadas a evitar la propagación.

El viaje del Rey al país de Las Hurdes obedece a un ruego de nuestro soberano, quien, al enterarse de la miserable situación en que viven los habitantes de dicho comarca, ha querido visitarlos, para conocer sus necesidades y poner de su parte todo el esfuerzo a fin de que puedan aquéllas ser remediadas.

No creemos que haya sido visitado aquel territorio por ningún Mosarabí. Gracias a algunos prelados de la diócesis, pudieran aliviarse las necesidades más perentorias, pero esto no ha sido suficiente: hay que dotar a aquella comarca de muchos servicios que hoy no tiene, pues se da el caso de que en veinte y tantas aldeas, no haya un solo médico ni una farmacia, y esto verdaderamente clama al cielo, máxime cuando, en junto, cae en un año ochocientos mil los habitantes de dicho territorio enclavado en el corazón de España.

Se conocen algunas de las conclusiones de la Conferencia de la Segunda Internacional celebrada en Londres. Siempre se han distinguido los elementos obreros ingleses por su exacta comprensión de la realidad, y, sin dejar de rendir culto a sus ideales, señalan sus decisiones por su espíritu ponderado y sereno. Continúan los miembros de esta Conferencia con las fuerzas que les siguen distanciados de la Tercera Internacional y en esta actitud persistente.

Aparte de esto, dos son las conclusiones que llamaremos fundamentales: la campaña contra la guerra, y el esfuerzo para hacer a la Sociedad de las Naciones muy poderosa y eficaz, procurando que tanto los Estados Unidos como Rusia y Alemania, figuren en aquélla.

Finalmente, como corolario a las citadas conclusiones, se acordó trabajar en pro del desarme y pedir la organización del reparto de las primeras materias entre las naciones. Como se ve por las ligerísimas notas apuntadas, los trabajos de la Segunda Internacional no pueden ser más gubernamentales y motivados dentro de las ideas representadas.

De Sociedad

Los que viajan

Ha regresado de Madrid el Excelentísimo señor don Juan Antonio Gómez Quiles.

—Regresó de Jumilla y Murcia, el industrial de esta plaza don Antonio Fernández Martínez.

Onomásticos

Mañana celebrarán su fiesta onomástica la señora de Vila, Manzanares, Vera, Giménez y Viuda de Valencia.

Los señores Muñoz Delgado, Soler, Solé, Dorda, Gutiérrez, López Galván, Martínez Miralles, Gironés, Oendra, Martínez Méndez, Gallego, Barthe, Porcel, Barthe Pezón, de Haro, Cervantes, Carrión, Salmerón, Burcet, García Aldave Cascas, Iglesias, La Roche, Carranza, Jorquera, Maspons, Vidal, Blanco, Letang, González Manchón, Otiya, Madrid, Serón, Lara, Cano, Martínez, Azoar, Vera, Albaladejo, Rivera, Suances y Lesesa.

A todos ellos y a cuantos involuntariamente omitamos, les deseamos muchas felicidades.

Notas varias

Ayer tarde celebró en los salones del Real Club de Regatas una brillante «matinée» a la que asistieron las distinguidas señoras y señoritas de Carranza, La Cerda, Montojo, Portés, Villamarzo, Arnau, Guzmán, Carrión, Fajardo, Carmona, Barco, Soler, Abellán, Benedito, Cuesta, Martínez Domenech, Moreno Guerra, Sánchez Domenech, Ripoll, Jover, Cabezas, Castillo, Mir, Braquehais, Galvache, Moreno de Arce, Sabater, Cabanellas, Pérez Ojeda, Pérez de Evora, Clementson y Aragonés.

Hay mucha expectación por escuchar el concierto que dará en este Club el día 29 la laureada banda de Infantería de Marina y cuyo programa publicaremos oportunamente.

—En la Capilla de las Siervas de Jesús, se ha celebrado esta mañana a las nueve el acto de hacer sus votos perpetuos la novicia Sor Mariana, asistiendo numerosa concurrencia y oficiando la misa el Arcipreste señor Cervero, el cual ha pronunciado luego una fervorosa plática a la nueva religiosa.

Al final se cantó un Te Deum.

La octava del Corpus

Ayer tarde se celebró con toda solemnidad en la Parroquia de Santa María de Gracia, la octava del Corpus, con una Miserva que recorrió el interior del hermoso templo, cantándose preciosos motetes ante las capillas de San José, Corazón de Jesús y Santísima Trinidad, que estaban espléndidamente iluminadas.

En la Miserva figuraban numerosos damas y caballeros y una representación de los jóvenes Tercios.

El Santísimo Sacramento fué conducido por el Arcipreste señor Cervero, llevando el palio los señores don Rafael de La Cerda, don Marcos Saiz, don Francisco Ariza, D. José y D. Joaquín Moncada y don Miguel Escobar, y el guía era llevado por don Ginés Gutiérrez Hernández.

Resultó un acto en extremo brillante, dándose al final la bendición con el Santísimo Sacramento.

JUNTA de Protección a la Infancia
Número premiado hoy

89

DESDE MADRID

Impresión pesimista

La lectura del parte oficial publicado hoy, del que resulta que en las últimas operaciones militares hemos tenido alrededor de ciento cincuenta bajas, no autoriza los juicios optimistas. ¿Vamos a repatriar al Ejército? Bueno. Pero es indudable que que tan allí focos rebeldes de indiscutible importancia, algunos como los de la cábila de Beni-Urriaguel, que saben lo que es la victoria y lo que es el botín cuantiosísimo, pero que ignoran en absoluto lo que es el castigo. Y sobre esa base vamos a proteger a los que no hemos podido dominar. El que puede, manda; y quien habiéndose propuesto mandar y dirigir, recoge los papeles y se retira por el foro, es un fracasado y carece de autoridad para ejercer la tutela.

Pero si es firme el acuerdo del Gobierno de que vuelvan los cartuchos a las cartucheras y las espadas a las vainas, esto es, si decididamente entramos por las vías pacíficas y por las sendas del buen componer, ¿cómo no ha ordenado aquel la suspensión de las últimas operaciones? Las madres, los hijos, las esposas, los amigos de los que son bajas en los últimos combates ¿cómo se consolarán si en lo sucesivo se disparan sonrisas, confites y billetes de Banco a los moros en vez de bala de fusil y de cañón? Y sobre todo ¿porqué se consiente preparar un acuerdo que presupone ha terminado la acción de las armas para que a las veinte y cuatro a cuarenta y ocho horas resulten combatiendo como en los días más terribles de la campaña, las fuerzas peninsulares y las africanas? Tal y como se han puesto las cosas allá y tan como la indiscusión pregona que se encuentran aquí, somos nosotros quienes necesitamos la protección y la indulgencia de los enemigos.

M. Peñafiel.

Amalio Pérez Plaza

MÉDICO DE LA ARMADA

Especialista en partos y metris.—Tratamiento de las enfermedades venéreas sífilíticas
Consulta de Medicina general
de 12 a 1 y de 8 a 6

Casa de Martínez (Detrás del Ayuntamiento) 2.ª derecha

Información de Marina

Varias noticias

Se le concede al capitán de corbeta D. Ramón Rodríguez Navarro se le compute como de condiciones de embarco el tiempo que perteneció a la S. E. de C. N. y efectuó pruebas para entrega de buques a la Marina.

—Se conceden 2 meses de licencia por enfermo para Cartagena al teniente de navío don José Sierra Carmona.

—Se concede volver al servicio activo como reenganchado al cabo de Artillería de la Armada Bartolomé Acosta Jorquera.

—Pasan al Ministerio de Marina los marineros de este Arsenal Mariano Tar Suñer, Miguel Lema Sañiguera y Antonio Garsando Frasco.

—Embarca en el acorazado «Alfonso XIII» el escribiente del Cuerno de Auxiliares de Oficiinas don José Valverde Caspeña.

—Se concede 2 meses de licencia por enfermo para Cartagena al escribiente del Cuerno de A. de O. don José Roig López.

—Embarca en el crucero «Reina Regente» el contador de navío D. José María Díaz Lorda.

AYUNTAMIENTO

La sesión de hoy

A las 11 en punto se abre la sesión municipal bajo la presidencia del Alcalde señor Carmona y con asistencia de los ediles señores Campillo, Vila, Escámez, Oonesa, Martínez Fuentes, Méndez Plazas, García Pagán, Mustieles, Fernández, Campos, Aranda, Pina, Olares, Gómez y Peñalver.

El secretario lee el acta de la sesión anterior que es aprobada con el voto en contra de Peñalver quien al mismo tiempo protesta de que el Ayuntamiento se querelle contra el concejal señor Zafra por supuestas injurias.

Acuerdo de la Junta municipal de Sanidad sobre condiciones de higiene de las instalaciones de la calle Giebert. Pasa a informe de la comisión de Sanidad.

Informe de la Comisión de Esauache a petición de don Joaquín Madrid y don José Gar, sobre legalización de permisos efectuadas con terreno de los solicitantes.

Aprobado. Informe de la Comisión de Fomento a las instancias de don Antonio Andreu y don José Barceló, que solicitan realizar obras en la casa núm. 23 de la calle de San Vicente, núm. 20 de la Ouesta del Maestro Francés y 36 de las Puertas de Murcia.

Enterados. Item de la misma a la de don Rafael García Molero, que solicita instalar un pabellón para un cine en el muelle de Alfonso XII.

Aprobado. Item de la de Hacienda en la instancia de don A. Barceló Rubio y don J. Sánchez Belmonte, demandando construcción gratuita de pasaderas frente a locales de la calle de San Diego, inhabilitados por la reciente urbanización.

Enterados. Informe de la Comisión de Gobernación sobre provisión de la plaza de practicante del Llano del Beal.

Enterados. Comunicación del señor Gobernador civil de la provincia resolviendo recursos contra acuerdos de este Ayuntamiento, interpuesto por don Juan Madrid, don Agustín Medina y don Alfonso Martínez Tapia.

Enterados. Se presenta una moción solicitando sea dado el nombre de Calle de don Luis Augusto a la del Duque.

El señor Conesa se levanta para apoyar la moción y se acuerda por unanimidad concederla y además a petición del Alcalde colocar su retrato en la galería de cartageneros ilustres en el Ayuntamiento.

El señor Olares pide la construcción de un camino a la Puebla (Entre el señor Zafra).

El señor Conesa entiende y así se acuerda que el Ayuntamiento conozca antes el presupuesto presentado por el arquitecto municipal.

Terminado el despacho ordinario se entra en

Ruegos y preguntas

Se hacen varios por diferentes señores concejales los cuales son tomados en consideración por la Presidencia y se levanta la sesión.

Perfumería Madrileña

Medieras.—9.

EXTENSO SURTIDO EN POLVOS Y ESENCIAS

La actualidad novelada

Sin fusiles

El cherif, rodeado de notables, se puso a leer unos entrefiletos de Informaciones y rió estrepitosamente.

—¿De qué te ríes, cherif? —le preguntaron sus satélites.

—¡Esto se acabó! ¿No os lo decía yo, amigos?

—¿Se acabó la guerra?

—Sí, a los arrumis les ha entrado de repente el buen sentido y van a cambiar de táctica. Ya no tendremos ni pájaros tontos, ni cañonazos. Don Dámaso se va.

—¿Cómo? ¿Pero están locos?

—¡Ah, muy cuerdos!

—¿Y quién viene a combatirnos, Weyler?

—¡Qué! Aún no se han puesto de acuerdo; lo mismo puede venir Francisco Rodríguez, que González Hontoria y ¡que Cambó. ¡Todo civil, todo civil! Ni un hombre ni una peseta.

El cherif rió de nuevo, como si le hicieran cosquillas en las plantas de los pies.

Todos le miraban con asombro, pero al verle reír de tan buena gana, le hicieron coro.

—Ahora—prosiguió el jefe—van a traernos el protectorado. ¿No sabéis lo que es el protectorado? Pues la guerra sin fusiles.

Comprendieron entonces los oyentes las arrojadas del cherif.

Pronto oyó por entre aquellas kabilas la noticia: los cristianos cambiaban de método e iban a guerrear sin fusiles.

Efectivamente, vieron cada vez con mayor asombro que los buques salían repletos de soldados y de impedimentos, que las posiciones iban desguarneciéndose y que don Dámaso, el mártir de los bigotes enhiestos, se despedía del jefes.

Llegó el hombre civil con un buen intérprete por todo bagaje y seguido de una lucida escolta de moros amigos fué en busca del famoso cherif.

—Decidle a vuestro jefe que venga de parte del pacífico hombre civil.

El cherif contestó a los emisarios que si querían algo que le buscasen. Pacíficamente se dirigió el civil en busca del jefe rebelde.

—¿Qué me quieres, perro arrumi?

—Mis queridos amigos, aquí os traigo el protectorado; causada España de esta inútil guerra, viene solicita a protegeros.

—El protegido por nuestra misericordia vas a ser tú. A ver, una escolta militar para este hombre civil. Acompañadle al barco... y que nadie le toque.

LEVANTINO.

De aviación

Ayer marchó a Los Alcázares la escuadrilla de hidroaviones del buque-parque de aerostación «Dédalo».

A las seis y media regresaron, acompañados de tres hidros de aquel aeródromo, evolucionando todos sobre la ciudad y haciendo ejercicios de verdadera exposición.

Esta mañana desde las 6 hasta las 10 y esta tarde de cuatro a siete, han seguido practicando ejercicios los «hidros» de la Marina.

Banco Hipotecario de España

Préstamo sobre fincas rústicas y urbanas, al 6 por 100 anual, con plazos de 5 a 50 años.

Agente, administrador y apoderado general en la provincia

FRANCISCO RUBIO VERA
Muralla del Mar, 53. Teléfono 847
CARTAGENA